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RÍO GRANDE

CONECTIVIDAD

EN MENOS DE DOS SEMANAS, YPF VOLVIÓ 
A AUMENTAR LOS COMBUSTIBLES

En el marco del Plan de Obras municipal, se realiza el movimiento de suelo, la 
colocación de moldes metálicos, hormigonado de cuneta y de 
cordones, colocación de relleno y compactación de suelo.

AVANZA LA CONSTRUCCIÓN DEL CORDÓN CUNETA 
EN EL BARRIO UOM CIRCUNVALACIÓN  

La legislatura fueguina aprobó el 
proyecto presentado por el bloque 
FORJA, y el predio deportivo llevará 
el nombre de “El Tano, el popular 
dirigente deportivo desaparecido 
recientemente.

HABRÁ MÁS 
VUELOS Y 
FRECUENCIAS 
AÉREAS

La estatal YPF rubricó el sexto aumento del año en la provincia de Tierra 
del Fuego. La nafta súper pasó los $55 por litro y, desde agosto, 
aumentó más de $9 por litro. 

Desde el 4 de enero Aerolíneas 
Argentinas dispondrá de cuatro 
a cinco vuelos diarios. También 
se suma LADE con dos vuelos 
semanales, mientras que JetSmart 
tendrá tres vuelos 
semanales.

UN 10% DEL PERSONAL DEL HOSPITAL 
ELIGIÓ NO VACUNARSE
Si bien la vacuna no es obligatoria, la mayoría de los profesionales decidieron 
recibirla. “Se los respeta. Posiblemente en un futuro lo estarán 
haciendo”, dijo el Director del nosocomio, Carlos Guglielmi. 
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Según el informe de la Confederación Argentina de la Mediana Empresa 
(CAME), en Tierra del Fuego hubo un 21,2% de comercios que 
cerraron sus puertas por la pandemia. 

PÁG. 7

ECONOMÍA

USHUAIA

ADVIERTEN UNA CAÍDA 
EN LA ACTIVIDAD PEOR 
QUE EN EL 2001
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A través de la Secretaría de Salud se reconoció a todo el personal que se desempeña en las distintas dependencias sanitarias 
municipales por su gran labor durante la Pandemia. 

“Es un orgullo para el Municipio 
el poder contar con trabajadores de la 
Salud con tanta vocación de servicio 
y compromiso para con los vecinos y 
vecinas”, afirmó Eugenia Cóccaro, se-
cretaria de Salud.

En el marco excepcional vivido du-
rante el 2020 por el Covid-19, desde las 
distintas áreas que dependen de la Se-
cretaría de Salud Municipal se brindó, 
desde el primer momento, acompaña-
miento y asistencia a los vecinos y ve-
cinas que por distintas circunstancias 
requerían del servicio sanitario de la 
ciudad. 

Un amplio equipo de profesionales 
y trabajadores de la salud se pusieron 
a disposición para las distintas tareas 
que en el marco de la Pandemia se re-
querían, adecuándose a la contingen-
cia y logrando reforzar así el sistema 
sanitario ante el contexto adverso. 

Al respecto, la secretaria de Salud 
del Municipio, Eugenia Cóccaro, co-
mentó que “se hizo un reconocimien-
to a todo el personal de Salud munici-
pal,  a enfermeros, médicos, distintos 
profesionales de la salud, y al perso-

nal de maestranza, que prestó una 
importante colaboración en el marco 
de la pandemia”, y destacó que “es 
un orgullo para nosotros haber con-
tado con estos profesionales, y haber 
aportado desde el Municipio todo lo 
posible en asistencia ante la situación 
de pandemia, desde los llamados tele-
fónicos para notificación de los casos 
positivos de Covid, hasta la asistencia 
de todo aquel paciente no Covid que 
necesitaba controles o asistencia mé-
dica en los distintos Centros de Salud 
Municipales”.  

“Es importante también resaltar 
que pudimos lograr diagnósticos de 
Covid de forma rápida, con resultados 
en el día, por el gran trabajo que se 
desarrolla en el Laboratorio de Biolo-
gía Molecular municipal, es un aporte 
realmente importantísimo, dada las 
circunstancias, para toda la comuni-
dad”, continuó la funcionaria.  

Finalmente, enfatizó en que es de 
gran importancia para las y los rio-
grandeses  saber que se cuenta con 
este excelente equipo de salud, por 
ello “no tenemos más que palabras de 

EL MUNICIPIO ENTREGÓ RECONOCIMIENTOS 
AL PERSONAL DE SALUD 

agradecimiento para todo el personal, 
por su compromiso y profesionalis-
mo”, y recordó que “esta pandemia no 
terminó, continúa, con lo cual vamos 

a seguir consolidando nuestro trabajo 
de cara al año siguiente, en pos de apo-
yar a toda la comunidad en todo lo que 
se necesite en materia sanitaria”.

EL MUNICIPIO PRESENTÓ 
AL EQUIPO DE 
PROFESORES A CARGO DE 
LAS COLONIAS

Los mismos fueron informados 
sobre los recaudos sanitarios que 
deberán adoptar dada la contin-
gencia de público conocimiento. 
El amplio abanico de actividades 
inicia el próximo lunes 4 enero en 
distintos puntos de la ciudad. 

El Municipio de Río Grande, 
a través de la Agencia Municipal 
de Deportes, Cultura y Juventud, 
presentó al equipo de profesores y 
profesoras con los que se trabajará 
durante las colonias de verano. Se 
trata de 50 profesores, quienes es-
tarán exclusivamente a cargo de las 
colonias que van a iniciar el próxi-
mo lunes, que fueron informados 
sobre los recaudos sanitarios que 
deberán adoptar a fin de evitar 
contagios. 

El gerente ejecutivo de la Agen-
cia Municipal, Sebastián Bendaña, 

indicó que “estamos muy conten-
tos porque trabajamos mucho para 
que esto sea posible. Fue un pedi-
do del Intendente que aún en esta 
situación, garanticemos que los 
vecinos y vecinas tengan las tradi-
cionales actividades de verano, con 
todas las precauciones sanitarias 
que amerita el contexto”.

Asimismo, Bendaña resaltó que 
se duplicó la oferta de propuestas 
en comparación a años anterio-
res y destacó que “este verano se 
llevarán adelante las colonias de-
portivas y de deporte adaptado, 
por segundo año consecutivo se 
realizarán las colonias de deportes 
extremos y las culturales, y como 
novedad se implementarán las co-
lonias de deportes de combate y 
las colonias ecológicas de la juven-
tud”.

RIO GRANDE

RIO GRANDE
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LA MUNICIPALIDAD OTORGÓ UN BONO DE 10 MIL 
PESOS  A LOS QUE MENOS GANAN

La funcionaria precisó que “lo 
dispuesto por el intendente alcanza 
a los beneficiarios y beneficiarias de 
los convenios Cooperativa Casa base 
y de Formación Laboral” y también 
“a aquellas personas que prestan 
servicios a través de un contrato de 
locación de hasta 40 mil pesos men-
suales”.

Al respecto, en diálogo con FM 
Master´s apuntó que “el objetivo es 
que las personas que menos ganan 
reciban este acompañamiento en 
este marco de pandemia que trajo 
aparejada una crisis sanitaria y eco-
nómica”.

Tomasevich remarcó que “este 
año el Municipio realizó un esfuerzo 
muy grande en lo económico desde 
el comienzo de la pandemia” ya que 
“el intendente Vuoto tomó la deci-

sión de dar una respuesta a la crisis 
sanitaria mediante distintas accio-
nes como la construcción del polo 
sanitario en colaboración con el sec-
tor privado, la producción de alcohol 
en gel, la desinfección de espacios 
públicos, la entrega de kits sanitizan-
tes o la donación de reactivos al hos-
pital, entre muchas otras” y también 
de “dar respuesta a la crisis económi-
ca con beneficios para el comercio y 
las Pymes, la puesta en marcha de la 
moratoria y la implementación de la 
Tarjeta +U”, apuntando a “dinamizar 
la economía y el mercado local”.

“Todas estas acciones se llevaron 
y se llevan adelante en el marco de 
una caída de los ingresos por la pan-
demia, y este bono que ayuda a cien-
tos de familias forma parte de esa 
lógica”, concluyó Tomasevich.

La secretaria de Economía y Finanzas de la Municipalidad de Ushuaia, Brenda Tomasevich, manifestó que el 
otorgamiento de un bono de 10 mil pesos a las personas que prestan servicios al Municipio y perciban los ingresos 
más bajos, responde a la “decisión política” del intendente Walter Vuoto de “dar una respuesta” a los sectores 
más afectados por la crisis económica y sanitaria que generó la pandemia de COVID-19. 

USHUAIA

CONTINÚAN LOS TRABAJOS 
PARA MANTENIMIENTO DE 
LA TRAMA VIAL 

En el marco del plan de obras de 
la temporada 2020-2021, la Municipa-
lidad de Ushuaia también avanza en 
arreglos que son demandados por los 
vecinos y vecinas de distintos puntos 
de la ciudad.  

Cuadrillas de trabajadores munici-
pales realizaron reparaciones en sec-
tores de giro sobre la avenida Yrigoyen 
y en el sector próximo a la intersec-
ción de Magallanes y Onas.

El coordinador de Trabajos en la 
Vía Pública y Prestación de Servicios 
Viales, Sergio Baiocchi contó que “en 
la intersección de la Avenida Hipólito 
Yrigoyen y Constitución Fueguina es-
tuvimos realizando distintos arreglos 
en los canteros de hormigón y repara-
ciones en el lugar donde estuvo traba-
jando la Dirección Provincial de Obras 

y Servicios Sanitarios”. 
Indicó también que “a solicitud 

de los vecinos levantamos la loma de 
cemento próxima a la intersección de 
las calles Onas y Magallanes, para re-
pararla de la mejor manera, hasta que 
comience la obra que está contem-
plada en el plan de obras para hacerla 
nueva en el 2021”. 

En los próximos días, el personal 
municipal que conforma las cua-
drillas y con maquinaria propia de 
la Municipalidad de Ushuaia estará 
trabajando en los barrios La Cantera 
y Felipe Varela. En tal sentido, Baioc-
chi reiteró el pedido a los vecinos y 
vecinas de la zona para que retiren 
los vehículos de los lugares que son 
intervenidos para que “las tareas sean 
llevadas a cabo con agilidad”.

USHUAIA
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“TODO LO QUE SE INVIERTE 
EN ESTE EDIFICIO QUEDA 
PARA LOS VECINOS, POR 

LO CUAL ESTOY MUY 
CONTENTO PORQUE CON 
MUY POCOS RECURSOS 

PUDIMOS HACER UN 
MONTÓN DE COSAS”, 
CELEBRÓA VON DER 

THUSEN

El presidente del Concejo Deliberante de Río Grande, Raúl von der Thusen, realizó un balance del año legislativo 2020 
señalando que ha sido un año complejo ante la situación de pandemia que estamos atravesando por el COVID-19.

Sin embargo adelantó “un peque-
ño superávit en la institución que atri-
buyó a la administración ordenada y 
responsable que se llevó adelante y 
permitió sanear deudas de 2019 y es-
tar al día en 2020”. 

También valoró las emergencias 
que fueron sancionadas a comienzo 
de año para que el Ejecutivo Muni-
cipal pudiera actuar en consonancia 
ante las distintas situaciones que se 
fueron viviendo en la ciudad a lo largo 
de todo el 2020”. Asimismo destacó la 
aprobación del Presupuesto 2021 por 
unanimidad.

Von der Thusen destacó “la admi-
nistración ordenada a lo largo de este 
año, que permitió cancelar la deuda 
heredada de 2019 y poner al día las 
cuentas en 2020, estimando que el 
año va a cerrar con un pequeño supe-
rávit, lo cual es histórico para la insti-
tución”.

En este sentido sostuvo que “reci-
bimos un Concejo con 10 millones de 
pesos de deuda, que la pudimos pagar 
entre mayo y junio dejando al día el 
ejercicio 2019 y con una administra-
ción ordenada y responsable pode-
mos dejar al día el año 2020”, destacó.

También recordó que “el año pasa-
do ingresó entre octubre y noviembre 
una ampliación presupuestaria de 50 
millones de pesos para el Concejo, y 
así y todo terminamos con un déficit 
de 10 millones, mientras que este año 
no entraron esos 50 millones de pesos 
y vamos a terminar con superávit, lo 
cual habla a las claras de que hubo una 
buena administración”.

Al mismo tiempo expuso que “du-
rante mi primer mandato éramos 7 
concejales y a mí me tocó administrar 
los recursos económicos con 9 ediles, 
con todo lo que eso conlleva, porque 
tuve que hacer oficinas nuevas que no 
existían para estos dos nuevos con-
cejales, lo cual conlleva inversión, y 
donde tenemos muchos problemas 
con respecto al gas, a la calefacción, a 
la electricidad, pero pudimos hacer la 
primera etapa de una obra nueva que 
va a quedar para los riograndenses”.

Puntualizó que “todo lo que se in-
vierte en este edificio queda para los 
vecinos, por lo cual estoy muy con-
tento porque con muy pocos recursos 
pudimos hacer un montón de cosas”, 
celebró.

El Presidente de la institución re-
saltó que a pesar de todas las obras 
que se tuvieron que realizar las “cuen-
tas del Concejo están equilibradas y 
saneadas y es importante que todos lo 
conozcan, donde tenemos un presu-
puesto muy acotado, por lo cual hacer 
inversiones en el edificio es difícil por-
que el dinero no alcanza, pero este año 
hicimos algunas obras de refacción y 
además de administrar el recurso hu-
mano y capacitaciones”.

No obstante adelantó que “el Con-
cejo va a cerrar con un pequeño supe-
rávit y esto va a ser histórico, dado que 
no hay deuda con los proveedores, y 

VON DER THUSEN: “CERRAMOS EL AÑO 
CON LAS CUENTAS ORDENADAS”

creció el registro, donde antes los pro-
veedores no querían saber nada con 
el Concejo y hoy cada vez se inscriben 
más para poder participar en los con-
cursos de precios y ofertas”.

Para finalizar con el tema económi-
co reconoció que “todo estos logros en 
la administración hubieran sido im-
posibles sin la colaboración del perso-
nal de planta permanente, pero espe-
cialmente por la responsabilidad con 
que tomó el Intendente Martín Pérez 
la remisión de fondos que le corres-
pondían al Concejo, muchas veces sin 
siquiera ellos recibir lo que les corres-
pondía por coparticipación por parte 
de la provincia. Por todo esto reconoz-
co la responsabilidad del intendente 
para con este Poder Legislativo”.

Reconocimiento a sus pares

También el Presidente del Cuerpo 
reconoció la “tarea llevada adelante 
por todos los Concejales que me han 

acompañado en las medidas tomadas, 
no solo desde el punto de vista econó-
mico sino legislativos para ordenar la 
institución”.

Además resaltó que “este año fue de 
ordenamiento, mientras que el próxi-
mo va a ser un año de acercamiento a 
la comunidad y modernización de la 
institución para generar mayor trans-
parencia, accesibilidad y control”.

Emergencias sancionadas 
ante el Covid 19

Por otro lado von der Thusen re-
cordó que “el Concejo de Río Grande 
fue la primera casa legislativa de la 
provincia en sancionar tanto la emer-
gencia Sanitaria, Administrativa y 
de Infraestructura Edilicia, como así 
también la emergencia Económica, 
Comercial y Tributaria ante la preo-
cupación que causó en la población 
la pandemia del coronavirus, siendo 
que nosotros como representantes 

AVANZA LA CONSTRUCCIÓN 
DE CORDÓN CUNETA 
EN EL BARRIO UOM 
CIRCUNVALACIÓN  

En el marco de la Ordenanza 
Municipal N°3969/2019, y a través 
del Plan de Obras que se ejecuta 
mediante la Secretaría de Planifi-
cación, Inversión y Servicios Públi-
cos, el Municipio continúa con la 
intervención de distintas arterias 
en el mencionado barrio, lo cual 
se está llevando a cabo de manera 
escalonada. 

Los trabajos implican movimien-
to de suelo; colocación de moldes 

metálicos; hormigonado de cuneta; 
hormigonado de cordones; coloca-
ción de relleno; compactación de 
suelo entre cunetas y limpieza. 

A través de estas obras el Muni-
cipio busca consolidar la urbaniza-
ción de distintos barrios y proveer-
los de la infraestructura necesaria, 
con el objetivo de mejorar el drena-
je de aguas pluviales y optimizar el 
tránsito vehicular y peatonal de la 
zona.

RIO GRANDE

RIO GRANDE
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 “ESTE AÑO FUE DE 
ORDENAMIENTO, MIENTRAS 
QUE EL PRÓxIMO VA A SER 

UN AÑO DE ACERCAMIENTO 
A LA COMUNIDAD Y 

MODERNIZACIÓN DE LA 
INSTITUCIÓN” RESALTÓ EL 

CONCEJAL
del pueblo tenemos la responsabili-
dad de representar a los vecinos de la 
ciudad, por lo cual ante la gravedad 
de la situación desde el Concejo De-

liberante aprobamos este paquete de 
herramientas legislativas para que el 
Ejecutivo pueda actuar en consonan-
cia ante las distintas situaciones que 

se están viviendo en la ciudad a lo lar-
go de todo el 2020”.

Presupuesto 2021

Finalmente se refirió a la aproba-
ción del presupuesto 2021, que prevé 
ingresos por 6.500 millones, seña-
lando que “fue tratado en un tiempo 
prudencial dentro del Concejo, con la 
particularidad de la pandemia, por-
que tuvimos que hacerlo a través de 
las plataformas virtuales, siendo que 
también fuimos el primer Concejo en 
aprobar el presupuesto, porque enten-
dimos que el intendente debía tener 
a partir del 1° de enero una ejecución 
real del presupuesto”.

Por tal motivo indicó que “la previ-
sión presupuestaria siempre es impor-
tante, porque es necesario tener previ-
sión de los recursos con los que se va a 
contar el año próximo, se vuelve más 
sencillo en términos de ejecución, los 
presupuestos forzados que se termi-
nan aprobando en diciembre, o los re-
conducidos, complican bastante la go-
bernanza, si bien en este caso la Carta 
Orgánica no lo permite”, observó.

Von der Thusen señaló que “en este 
caso el presupuesto gira en torno a tres 
ejes, que son la inversión social, por-
que la crítica situación económica no 
ha cesado sino todo lo contrario, va en 
aumento y creo que el año que viene 
va a seguir con el mismo índice, la in-
versión en salud, porque no sabemos 
qué va a pasar con la pandemia y el día 

después, dado que se cree que va a ha-
ber un rebrote que va a ser más com-
plicado y el municipio debe estar pre-
parado para esta situación, mientras 
que el tercer eje es la inversión en obra 
pública, porque cuando hablamos de 
recesión económica en época de cri-
sis la obra pública siempre ha sido el 
caballito de batalla para re activar la 
economía local y los servicios para los 
vecinos”.

Por último el edil renovó su com-
promiso con la comunidad de cara al 
período legislativo 2021 manifestando 
que “cerramos el año legislativo 2020 
para dar inicio a un nuevo período en 
que seguiremos trabajando para dar 
respuestas a los vecinos, acompañan-
do el crecimiento de la ciudad en su 
año del Centenario”, concluyó el Pre-
sidente del Concejo Deliberante Raúl 
von der Thusen señalando que la de-
finición sobre la Presidencia del órga-
no para el próximo año se decidirá en 
febrero en Sesión Preparatoria.
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Los números de una encuesta de la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME) reflejan el impacto de la 
pandemia en el sector comercial: el 15,6% de los locales comerciales del país cerraron, y en cada cuadra hay un promedio 
de 9 locales vacíos.

Por otro lado, la tasa de mudanza 
registrada apenas llegó al 0,3%, es de-
cir que la crisis fue tan profunda que 
los comercios ni siquiera pudieron 
trasladarse a zonas más baratas, como 
suele suceder en períodos recesivos.

Las cinco provincias más afectadas 
por los cierres fueron Chubut, con una 
tasa del 34%; Córdoba, con un 25,4% 
de cierres; Neuquén, con un 25,2%; 
Tierra del Fuego, con un 21,2% y Santa 
Cruz, con una tasa del 18,8%.

“La debilidad del comercio y la im-
portancia del turismo no estaba visto 
por los comercios”, dijo Claudia Fer-

nández, presidenta de la Cámara de 
Turismo de Ushuaia.

En Ushuaia, una “población golon-
drina” diaria era la que mantenía el co-
mercio de la ciudad turística. Se trata 
de 2500 o 3000 personas que día a día 
caminaban por el centro de la ciudad. 
La ausencia de esto marcó la caída.

En su mayor parte, los afectados 
fueron los comerciantes de la ciudad 
dedicados a la indumentaria, calzado, 
marroquinería y perfumería. Quienes 
lograron mantenerse fueron los del ru-
bro comestibles y limpieza.

“Tuvimos un marcado incremento 

COMERCIANTES ADVIERTEN UNA CAÍDA EN LA 
ACTIVIDAD MUCHO PEOR QUE EN LA CRISIS DE 2001

de casi el 5.1% de compra en super-
mercados mayoristas y una caída en 
los supermercados casi del 4.5% este 
mes. La gente ha optado por los ma-
yoristas entre varias familias”, explicó 
Fernández por Radio Provincia Us-
huaia.

También aumentó el uso de las tar-
jetas, valiéndose de la compra en 3, 6, 
12 o 18 cuotas sin interés. Casi el 33% 
de las ventas fueron con tarjeta.

“Veníamos con meses de caída. La 
caída de este año fue del 8%”, afirmó 

Fernández.
Y aseguró que “ni siquiera en la peor 

crisis que tuvimos, en el 2001, nunca 
marcamos estos índices. La situación 
del comercio es muy seria. Se termi-
nan las contemplaciones en el corte 
de servicios para fin de año. Cuando se 
dieron los decretos que dio el gobier-
no, para esta época del año se pensó 
que ya estaríamos normalizados, pero 
no se dio. Condonación de deudas no 
va a haber. Sí una redeterminación de 
la deuda con los servicios”.

EL MICROESTADIO DE RÍO 
GRANDE SE LLAMARÁ CARLOS 
ORLANDO HERNÁNDEZ  

“El deporte constituye un ele-
mento fundamental en la forma-
ción de la persona, ya que no solo 
promueve la salud de nuestros jó-
venes, sino que además inculca va-
lores y constituye un elemento que 
favorece la inclusión social” expre-
san los fundamentos que propuso 
el nombre de “Carlos Orlando Her-
nández” al microestadio cubierto 
de Río Grande. 

La iniciativa, autoría del bloque 
de FORJA; fue sancionada por una-
nimidad de los Legisladores que 
participaron de la última sesión or-
dinaria del 2020.

Federico Greve destacó la figura 
de Carlos “Tano” Hernández, “un 
gran baluarte de nuestra ciudad. 
Estamos muy contentos de propo-
ner –con el bloque- que el Microes-
tadio” lleve el nombre del dirigente 
deportivo desaparecido reciente-
mente. “Es un reconocimiento a la 
trayectoria de un hombre que es 
un ejemplo, no solamente en lo de-
portivo, sino hasta en lo político y 
como trabajador de la administra-
ción pública”, valoró.

El titular de la bancada del blo-
que de FORJA, reflejó que el “Tano” 
fue “un hombre íntegro, que siem-
pre se dio a los demás y estamos 
muy contentos que se haya san-
cionado este proyecto porque es, 
de alguna manera, un mimo a la 
trayectoria de esta bella persona”.

Hernández, oriundo de la ciu-
dad de Comodoro Rivadavia (Chu-
but), se radicó hace más de tres 
décadas en la ciudad norte y se 
destacó como jugador de fútbol los 
clubes CAP; QRU y a finales de los 
80, creó el club Real Madrid.

“Su otro gran amor fue la mú-
sica, el “Tano” era integrante de 
la banda Municipal y a través de 
los años también integró distintas 
bandas de música, ejecutó el saxo y 
el bajo”, reseña el asunto N° 487/20.

La muerte de Hernández “sig-
nificó no solo la tristeza de todo 
un barrio, sino de toda la comuni-
dad, quien lo recordará por su gran 
convicción y sabiduría en la moti-
vación deportiva como uno de los 
grandes entrenadores de la historia 
del fútbol local”.

LEGISLATURA

USHUAIA
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ÚLTIMO DÍA PARA PARTICIPAR DEL CONCURSO 
“RÍO GRANDE CIUDAD CENTENARIA”

A través de dicho concurso de 
fotografía el Municipio plantea 
como idea central la generación de 
producciones que pongan en valor 
los componentes que forman la 
esencia de nuestra ciudad cente-
naria, bajo los tópicos: patrimonio 
histórico; movimientos culturales 
y sociales; arquitectura; colectivi-
dades; demografía; industria; flora 
y fauna; educación; antiguos po-
bladores; juventudes e infancias y 
deporte.

Las y los interesados en parti-
cipar pueden encontrar las bases, 

condiciones y formulario de ins-
cripción en el siguiente link: bit.
ly/39rFnYR Las fotografías se reci-
ben hasta el día de mañana, 30 de 
diciembre, inclusive. Habrá impor-
tantes premios.  

Cabe destacar, que el concurso 
es abierto a fotógrafos profesio-
nales o aficionados, mayores de 
13 años, que residan tanto en la 
ciudad, como en el resto de la pro-
vincia o fuera de la misma. Para 
consultas o mayor información es-
cribir a concursofotograficorga@
gmail.com

CRONOGRAMA DE 
RECOLECCIÓN DE RESIDUOS 
PARA AÑO NUEVO

La Municipalidad de Ushuaia 
brindó los horarios y cronogra-
ma que tendrá el servicio de re-
colección de residuos en la ciu-
dad para los días 31 de diciembre 
y 1° de enero. 

Durante el 31 de diciembre la 
recolección de la mañana se lle-
vará a cabo de forma habitual, 
adelantando la nocturna a las 
16:00 horas. En tanto referido al 
servicio de residuos gastronómi-
cos, su formato nocturno no será 
efectuado. Para los vecinos que 
necesiten el retiro de residuos 
voluminosos queda notificado 
que el mismo tendrá su crono-

grama regular. 

Para el 1° de enero, no habrá 
servicio de recolección de resi-
duos domiciliarios ni volumino-
sos. En el caso de los gastronómi-
cos, se retomarán las funciones a 
partir de las 23 horas.

La Municipalidad solicita a 
los vecinos y vecinas que tengan 
en cuenta el presente crono-
grama para las festividades de 
fin de año, a fin de no sacar los 
residuos en los lapsos donde el 
servicio estará interrumpido y 
mantener la limpieza general de 
la ciudad.

LA MUNICIPALIDAD PARTICIPÓ 
DEL ACTO DEL ESCUADRÓN 44 
DE GENDARMERÍA 

Este martes, la Municipalidad de 
Ushuaia participó del acto de entre-
ga y recepción del cargo de Jefe del 
Escuadrón 44 de Gendarmería con 
asiento en la ciudad, que tuvo lugar 
en la sede de la Fuerza ubicada en 
avenida Perito Moreno 1125.

El secretario de Gobierno munici-
pal, Pablo García, en representación 
del intendente Walter Vuoto y la ciu-
dad, dio la bienvenida al Comandan-
te Iván Gruninger, quien asumió la 
Jefatura del Escuadrón.

García despidió también, afec-
tuosamente y con gratitud al sa-
liente Comandante Principal Carlos 
Alejandro Valdez, quien estuvo al 
frente de la repartición nacional y 

llevó adelante las tareas propias de 
la Fuerza que incluyeron una fuerte 
articulación con la Municipalidad y 
la ciudad toda.

“Es un gusto participar de estas 
ceremonias, de estos actos en los 
que se cierran ciclos y comienza uno 
nuevo para el desarrollo de las ac-
ciones de Gendarmería en Ushuaia, 
que siempre son tan necesarias y 
que lo hemos comprobado una vez 
más, luego de atravesar un año tan 
complicado como el 2020 por la pan-
demia y el rol de las Fuerzas como 
parte del personal esencial. Tenemos 
agradecimiento para el Comandante 
Valdez y así se lo manifestamos”, ex-
presó el Secretario de Gobierno.

RIO GRANDE

USHUAIA USHUAIA
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Este martes se han vacunado profesionales de la salud de todo el país de manera sincronizada. El Hospital Regional Río 
Grande y el Hospital Regional Ushuaia fueron las sedes principales y vacunaron al personal más expuesto al Coronavirus. 

Por Fabiana Morúa. Martes 29, 
día histórico e importante para la po-
blación fueguina y del mundo. Ayer 
comenzó el programa de vacunación 
contra el COVID-19 en la provincia.

Cerca de las 9 de la mañana, el 
Hospital Regional Río Grande fue 
sede donde se puso el foco porque 
se vacunaron 10 profesionales de la 
salud.

El primero en vacunarse, en el 
Hospital Regional Río Grande, fue 
Cristián Svelitze, Jefe de Enfermería 
de Terapia Intensiva. En Ushuaia, el 
primero fue Manuel Boutureira, Jefe 
del Servicio de Laboratorio.

Cristián Svelitze sostuvo que la 
vacuna “es una herramienta más 
para poder combatir la pandemia, 
somos el equipo de salud, los que 
trabajamos en la terapia y pusimos 
junto al equipo de gestión del Minis-
terio. Esto tiene que ser así y tenemos 
que empezar a cuidarnos desde casa 
para poder cuidar a la sociedad, es la 
única manera”.

Y afirmó: “Tengo mucha fe en la 
vacuna. Tenemos que confiar en la 
gente. Estoy muy orgulloso de nues-
tro equipo”.

Durante los 10 meses que lleva de 
duración la pandemia, el profesional 
de salud manifestó que “nos ha ense-
ñado a elevar la profesión, estamos 

preparados para una segunda ola o 
pandemias futuras. Ya sabemos lo 
que tenemos que hacer. No se ense-
ña en la universidad, lo aprendimos 
en el camino, aprendimos a perder el 
miedo. Hoy tenemos un gran equipo 
profesional en Tierra Del Fuego”.

La tercera profesional de la salud 
que también recibió la vacuna es Da-
maris Orellano, odontóloga e hiso-
padora en el HRRG, quien expresó 
“siento que soy una afortunada, esta 
vacuna significa una luz de esperan-
za en este año que ha sido tan difícil”.

Como Odontóloga e Hisopadora 
durante la pandemia, Orellano indi-
có que “formar parte y de estar pre-
sente como servidora pública duran-
te la pandemia, se sintió que por lo 
menos estabas haciendo algo bueno 
para la sociedad”.

“Espero que se termine esta grie-
ta de quienes se quieren vacunar y 
quienes no y que entendamos que 
es una luz de esperanza y que exis-
ten vacunas que pueden ayudarnos 
a terminar con esto de a poco”, dijo.

Luego de colocarse la vacuna, a la 
Doctora le recomendaron que espere 
20 minutos afuera de donde la vacu-
naron y que pueda ser posible que 
tenga síntomas similares a un resfrío. 
Anterior a la vacuna no se le ha re-
querido ayuno, pero si se le ha hecho 

COMENZÓ LA CAMPAÑA DE 
VACUNACIÓN CONTRA EL COVID

algunas preguntas referida a alergias.
Guillermo Favole es pediatra y 

sostuvo que “para mí no es más que 
otra campaña de vacunación, histó-
rico no es la campaña de vacunación 
en sí, si van a ser las campañas más 
grandes realizadas en el país hasta 
el momento; sino que lo histórico es 
poder hacer una vacuna después de 
un año con una pandemia nueva”.

“El acto de mío de venir hasta acá 
y ser uno de los primeros me parece 
un privilegio para protegerme a mí 
mismo y a la sociedad a la que perte-
nezco”; reflexionó Favole.

Sobre dudas y aciertos respecto 
de la vacuna, el Pediatra afirmó que 
“dudas tuve en junio y julio cuando 
empezaron a salir los primeros resul-
tados de las diversas vacunas; cuan-
do la vacuna ya esta, está aprobado 
por el ente regulador que es la AN-
MAT, no tengo dudas de ponerme la 
vacuna, la medicación”.

“No tengo dudas porque no soy 
yo quien la aprueba o no, sino que 
está aprobado por entes regulado-
res”, consideró.

Respecto a la “grieta” que se ha 
formado en torno a la efectividad 
de la vacuna rusa, Favole opinó que 
“no es una cuestión de política, sino 
de salud pública y se soluciona con 
salud”. Agregó: “Confío en los entes 

reguladores, confío en la gente que 
sabe mucho más que yo para esto”.

Fue consultado por un año dife-
rente al 2020 con la existencia de la 
vacuna: “Ojalá que sí. La vacuna no 
lo es todo, es una herramienta más, 
pero hay que seguir cuidándose por-
que hasta que la vacunación no logre 
una protección de rebaño, debe lle-
gar a más del 70% de la vacunación, 
no hay protección de rebaño para 
que todos estemos cubiertos aunque 
no estemos vacunados”. Por ello, en 
estos momentos, la vacunación es 
de elección personal en vista de una 
protección colectiva.

Cabe destacar que Favole se re-
cibió en septiembre y ha realizado 
su residencia en medio de una pan-
demia en el Hospital de nuestra Río 
Grande. Desempeña su tarea en la 
guardia externa, consultorio e inter-
nación.

Favole también resaltó que “en 
consultas con niñas y niños ha dismi-
nuido mucho en la consulta general, 
por ahí por una cuestión de cuidados 
que se tiene por esta pandemia que, 
quizás, si había que plantearse el 
cuidar más a las niñas, niños y ado-
lescentes porque este año no hemos 
visto ninguna patología típica que se 
da en el invierno y se debe a que los 
y las hemos cuidado más, la escuela 
no estuvo, no nos dimos las manos, 
usamos barbijo, ventilamos los am-
bientes”.

Finalmente, la Ministra Provin-
cial de Salud, Judith Di Giglio asegu-
ró que “el lunes hablamos con Carla 
Vizzotti y ya están presentando los 
estudios. En Rusia ya se empezaron 
a vacunar los mayores de 60 años de 
edad y, próximamente, la ANMAT, 
una vez que reciba los estudios que 
se han realizado en personas mayo-
res de 60 años recomendará su uso 
en Argentina”.

Destacó que “los enfermeros son 
gran parte del equipo de terapia 
intensiva junto a los kinesiólogos, 
médicos, camilleros, las personas 
que acercan los alimentos, quienes 
hacen la higiene; son muchas las 
personas que trabajan en terapia 
intensiva. Han hecho un esfuerzo 
enorme”.

Di Giglio añadió que “pensar que 
en el pico máximo que hemos tenido 
en Río Grande donde, en una sema-
na, se confirmaron más de 1350 ca-
sos, la terapia triplicó su capacidad 
de atención. Una terapia que estaba 
preparada en el inicio para 9 pacien-
tes, tuvo más de 21 pacientes en tera-
pia intensiva”.

La Ministra de Salud indicó que 
“el personal de salud siempre fue el 
mismo y que se capacitó constante-
mente y de manera acelerada”. Tam-
bién confirmó que se vacunará, pero 

PANDEMIA
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UN 10% DEL PERSONAL 
DE SALUD DEL HOSPITAL 
DE USHUAIA NO QUIERE 
VACUNARSE

Ante el comienzo de la cam-
paña de vacunación contra el Co-
vid, que arrancó en simultaneo en 
todo el país, en el hospital de Us-
huaia, algunos destinatarios de la 
vacuna, dentro del persona de Sa-
lud, eligió no recibirla.

“No es obligatoria, algunos 
de los profesionales no quisieron 
vacunarse y se los respeta. Has-
ta ahora hemos tenido un acata-
miento de un 90%, es mínimo el 
personal que elige no vacunarse 
en este momento. Posiblemente 
en un futuro lo estarán haciendo”, 
dijo el Director del nosocomio, 
Carlos Guglielmi, por FM Aire Li-
bre.

Si bien no llegará a vacunarse 
todo el personal del hospital con 
esta primera tanda de dosis, se 
estima que en la segunda tanda, 
que llegaría a mediados de enero, 
todos los llamados “esenciales” 
tendrán acceso a la vacuna.

Además, los que ya fueron va-
cunados, recibirán la segunda do-
sis. “Es algo que uno está esperan-
do, porque genera una inmunidad, 
pero hay que seguir tratando de no 
contagiarse. Las precauciones son 
distintas, pero uno puede trabajar 
con más confianza porque está un 
poco más protegido”, advirtió Gu-
glielmi.

Y señaló que “la población verá 
el resultado cuando la vacunación 
sea masiva y empiecen a dismi-
nuir los casos de contagio. Tene-
mos muchos menos internados, 
pero la gente se sigue infectando”.

El médico recomendó “evitar 
las aglomeraciones” en estas fies-
tas, siempre conservando la bur-
buja íntima de parientes y amigos, 
y usar barbijo.

“El virus sigue estando, la pan-
demia no ha sido vencida. Falta 
mucho para poder cantar victo-
ria”, concluyó.

PANDEMIA

cuando le corresponda. “Ahora es el 
turno de las personas que están en 
primera línea como los equipos de 
Terapia Intensiva, Laboratorio, Guar-
dia e Hisopadores; tanto del sector 

público como del privado”, dijo.
“La vacunación se ordenará por 

turnos y tenemos pensado organi-
zarlo en 10 días hábiles”; finalizó Di 
Giglio.
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CONVENIO DE ACOMPAÑAMIENTO A PERSONAS CELÍACAS

La ministra de Desarrollo Hu-
mano, Verónica González, rubricó 
un convenio de colaboración con la 
Secretaría de Inclusión Social de na-
ción, mediante el cual el Gobierno 
de la provincia a través de la cartera 
provincial, establecerá acciones con-
juntas destinadas a mejorar la cali-
dad alimentaria y nutricional de las 
personas con diagnóstico de enfer-
medad celiaca, que no cuenten con 
cobertura médica y se encuentren en 
situación de vulnerabilidad.

Al respecto, la funcionaria desta-
có que “este acuerdo que firmamos 
con la Secretaria de Inclusión Social, 
Laura Alonso, se da en el marco del 
Plan Nacional Argentina Contra el 
Hambre y el Plan Nacional de Segu-
ridad alimentaria. El mismo tiene 
como fin facilitar el acceso a los ali-
mentos libres de gluten a las perso-

nas con enfermedad celiaca sin obra 
social y en situación de vulnerabili-
dad, mediante la entrega de tarjetas 
magnéticas y facilitar el acceso es-
pacios de Educación Alimentaria y 
Nutricional para la población desti-
nataria del programa”.

En ese sentido precisó que “du-

El mismo prevé establecer acciones conjuntas entre el Ministerio de Desarrollo Social de nación y el Ministerio 
de Desarrollo Humano de la provincia, en pos de garantizar la seguridad y el acompañamiento alimentario a las 
personas con diagnóstico de enfermedad celiaca, que se encuentren en situación de vulnerabilidad.

rante la pandemia pudimos detectar 
que existía una demanda específica 
de parte de las personas con diag-
nóstico de enfermedad celiaca”, con 
lo cual “necesariamente había que 
profundizar la calidad nutricional 
en el acompañamiento alimentario 
y es por eso que nos pusimos a tra-

EN ENERO TIERRA DEL 
FUEGO TENDRÁ MÁS VUELOS 
Y FRECUENCIAS AÉREAS

El Instituto Fueguino de Turismo 
confirmó que a partir del 4 de ene-
ro Tierra del Fuego contará con más 
vuelos y frecuencias aéreas. 

Al respecto, Dante Querciali pre-
sidente del INFUETUR, sostuvo que 
“es un auspiciosa noticia para el des-
tino contar con nuevos vuelos que 
permiten afianzar la conectividad 
aérea de la isla con el resto del país”.

“En enero el destino recibirá ma-
yor frecuencias de vuelos tanto de 
Aerolíneas Argentinas que dispon-
drá de cuatro a cinco vuelos diarios, 
dependiendo el día; como así tam-
bién se suma LADE con dos vuelos 
semanales regionales los lunes y 
viernes, mientras que JetSmart ten-
drá tres vuelos semanales a Tierra 
del Fuego, los días lunes, miércoles y 

viernes” explicó. 
Además Querciali resaltó el retor-

no de los vuelos regionales Calafate- 
Ushuaia, los cuales en enero tendrán 
una frecuencia de cuatro vuelos se-
manales. 

“En la próxima semana cumpli-
mos un mes de la apertura turística y 
de a poco avanzamos en esta nueva 
modalidad de turismo, cumplien-
do los protocolos y requisitos nece-
sarios tanto de parte de los turistas 
como de los prestadores de servicios, 
lo cual nos permite ofrecer un desti-
no seguro, cuidar al viajero y al tra-
bajador del sector” expresó el presi-
dente del INFUETUR, agradeciendo 
a cada miembro del sector turístico 
el compromiso con el destino Tierra 
del Fuego, Fin del Mundo.

CONECTIVIDAD

MAS DE 5700 TRABAJADORES 
DE LA ECONOMÍA POPULAR 
RECIBIERON ASISTENCIA

Así lo manifestó la titular del 
área de Economía Popular de la 
provincia, Cecilia Rojo. El programa 
fue implementado en el marco de la 
pandemia con el fin de atender la 
necesidad de los sectores más afec-
tados.

La Secretaria de Economía Po-
pular, Cecilia Rojo, realizó un ba-
lance del trabajo realizado durante 
el año y destacó que “más de 5700 
trabajadores y trabajadoras y 40 
organizaciones de la economía po-
pular recibieron asistencia en este 
difícil contexto”.

Rojo expresó en este sentido 
que “en este marco de pandemia, 
el acompañamiento del Estado ha 
sido una demostración del com-

promiso de esta gestión con el sec-
tor, particularmente con las coo-
perativas de trabajo. 

La implementación del Progra-
ma PROGRESO permitió fortale-
cer el vínculo del Estado con las 
entidades, y que creemos que los 
principios de solidaridad y trabajo 
mutuo son la herramienta que per-
miten generar trabajo genuino”.

Finalmente, la funcionaria des-
tacó “el trabajo de todas las áreas 
que con gran compromiso han 
aportado para sostener los empleos, 
estar cerca de las familias que más 
lo necesitaban y trabajar para dar 
oportunidades de desarrollo aún en 
el contexto difícil de pandemia que 
nos toca atravesar”.

PROGRESO

DESARROLLO HUMANO

bajar en el ‘Programa de Asistencia 
Alimentaria y Acompañamiento a la 
Comunidad Celíaca’ la misma línea 
del Ministerio de Desarrollo Social 
de la Nación”.

Asimismo agregó que “a través 
de la Dirección Provincial de Políti-
cas Sociales y el acompañamiento 
del Programa de Alimentación Salu-
dable del Ministerio de Salud, hace 
seis meses veníamos trabajando en 
la elaboración de este proyecto en el 
que fuimos avanzando también con 
el acompañamiento y monitoreo de 
los equipos de nación”.

Al finalizar la funcionaria indicó 
que “es una deuda que tenemos con 
la comunidad celiaca y vamos a tra-
bajar para dar curso a este programa 
viene a democratizar el acceso a una 
alimentación saludable y libre de 
gluten”.
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LA PROVINCIA SE FORTALECE COMO LOCACIÓN FÍLMICA

En este marco, el Productor Eje-
cutivo Nicolás Grosso destacó el 
potencial de Tierra del Fuego como 
escenario cinematográfico resaltan-
do la belleza natural, paisajística y 
los movimientos del sol “hacen que 
cinematográficamente sea algo úni-
co”.

En tanto que la secretaria de Po-
lítica Externa del Instituto, Andrea 
Barrio señaló la importancia del tra-
bajo articulado que se logró desde 
el primer momento con la produc-
ción, así como con las autoridades 
del Comité Operativo de Emergen-
cia (COE) y de la Municipalidad de 
Tolhuin para llevar adelante este 
largometraje.

“Poder presentar nuestra provin-
cia como set de filmaciones inter-
nacionales es algo que enriquece a 
Tierra del Fuego, y posiciona al Fin 
del Mundo, no solo como destino 
turístico, porque esta es una pelícu-
la que se verá en Brasil y sabemos lo 
que significa para Tierra del Fuego 
el turista brasileño, sino también 
como fuente de empleo local” ex-
presó Barrio.

Por su parte, Grosso explicó que 
“el proyecto radica en una novela 
de un escritor brasileño, Andrés 
Galera, en la cual Fernando Fraiha 
decidió realizar una adaptación de 
la misma en su primer largometra-
je dramático. La película transcu-
rre en Tierra del Fuego y cuenta la 
historia de cómo una residencia 
de escritores, con mucho fervor 
intelectual, puede convertirse en 

centros de mucho desgaste psi-
cológico o de manipulación, en 
este caso de su mentor hacia sus 
aprendices”.

Asimismo comentó que el esce-
nario de la Hostería Petrel fue fun-
damental para el desarrollo de esta 

Producciones internacionales eligen los paisajes de la Provincia para rodar importantes películas. Declarada de 
interés turístico por el Instituto Fueguino de Turismo, “Residencia del Fin del Mundo” es un film que se desarrolló 
íntegramente en Tierra del Fuego, producido por Brasil en coproducción con Argentina, y dirigida por Fernando 
Fraiha.

historia ya que su estructura arqui-
tectónica le brindó ese panorama 
de dramatismo que necesitaba la 
película.

Por último, el productor agrade-
ció al INFUETUR por ofrecer Petrel 
como locación de manera gratuita y 

CULTURA

controlada, con la visión de enalte-
cer a la provincia como polo de ro-
daje e hizo lo propio con el COE que 
diseñó un protocolo exclusivo para 
que el rodaje pudiera realizarse sin 
peligro de contagios en este contex-
to tan complejo de pandemia.
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UN CENTENAR DE 
CONDENADOS POR VIOLAR 
LA CUARENTENA DEBERÁN 
PAGAR DONATIVOS

Un centenar de infractores de 
la cuarentena fueron condena-
dos a pagar en total donativos por 
más de $2 millones, para entida-
des públicas.

La Justicia Federal en Río 
Grande cerró en el transcurso del 
año un centenar de las causas ju-
diciales generadas en relación a la 
violación del artículo 205 del Có-
digo Penal, que para evadir una 
condena prevé el pago de una 
multa.

La jueza federal Mariel Borru-
to determinó como multa el pago 
de parte de cada infractor de di-
versos donativos a entidades de 
bien público, ya sea en dinero o 
bien en productos, hasta cubrir 
una suma aproximada a los 30 
mil pesos, variando la misma en 
razón de la condición social de 
esas personas y las circunstancias 
del delito cometido.

Según la gravedad de cada vio-
lación a la cuarentena el monto 
fue variable, por lo que se cerra-
ron un centenar de las más de 600 

causas generadas en toda la cua-
rentena.

El saldo del cierre de esos pro-
cesos fue la obtención de donati-
vos por alrededor de 2 millones 
de pesos, compuestos en 1 millón 
200 mil en alimentos al munici-
pio para ser distribuidos entre los 
comedores de la ciudad, cerca de 
medio millón de pesos en dinero 
e insumos al Hospital Regional Río 
Grande, además de 100 mil pesos 
en insumos sanitarios para el asilo 
de anciano, entre otras entidades 
propuestas por los mismos encau-
sados.

El Juzgado Federal asimismo 
en relación a causas penales este 
año tramitó 35 causas por trata de 
personas y 152 causas por tenen-
cia de estupefacientes, entre casos 
menores y de los cuales solo 2 res-
pondieron a desbaratar organiza-
ciones dedicadas a la comerciali-
zación, como el caso de los bolsos 
con 27 kilos de marihuana y los 35 
kilos del caso “Valle Verde” de oc-
tubre pasado.

POLICIALES

CONDENARON A DOS 
HERMANOS ACUSADOS POR 
EL ASALTO A UNA MUJER EN 
SU DEPARTAMENTO

El Tribunal de Juicio cerró el año con 
un proceso de omisión de debate por el 
cual aplicó condenas de cárcel efectiva a 
los responsables de un violento atraco a 
una mujer en su departamento céntrico 
de Río Grande hace un año.

Se trata del asalto a Viviana Noemí 
Maldonado Fleitas, una mujer de nacio-
nalidad paraguaya, en su departamento 
de 9 de Julio 1099 el 5 de diciembre de 
2019 en horas de la tarde.

La mujer estaba por viajar y tenía 
ahorrado dinero, lo cual estaba en co-

nocimiento de la imputada del hecho, 
quien era su amigo y para ello encomen-
dó a su hermano a cometer el robo.

El hombre simuló visitarla para com-
prar ropa y golpeó a Maldonado Fleitas 
hasta reducirla, obligándola a entregar 
dinero y otras pertenencias, mientras se 
comunicaba por teléfono con la cómpli-
ce, a la cual la víctima finalmente le reco-
noció su voz, apuntando las sospechas 
hacia su amiga.

De esta forma se condenó a Franco 
Ezequiel Parrello de 31 años a la pena 
de 3 años de prisión efectiva, como au-
tor de ese robo “agravado por cometerse 
con arma de fuego sin tener acreditada 
aptitud para el disparo”, dado que no fue 
hallada nunca.

Asimismo se condenó a su herma-
na Jenifer Mariel Parrello de 33 años a 
la pena de 6 meses de prisión efectiva 
como partícipe primaria del delito, ya 
que se consideró fue la “entregadora” 
dada su relación de amistad con la víc-
tima del hecho. Esa pena fue unificada 
a una anterior que poseía del año 2017 
en una condena unificada de 9 meses de 
prisión efectiva.

POLICIALES

EL HOMBRE 
SIMULÓ VISITARLA 

PARA COMPRAR 
ROPA Y GOLPEÓ A 

MALDONADO FLEITAS 
HASTA REDUCIRLA, 

OBLIGÁNDOLA A 
ENTREGAR DINERO Y 

OTRAS PERTENENCIAS
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Nuevos casos positivos por nexo clí-
nico epidemiológico en Ushuaia 1, en 
Río Grande 18 y 3 en Tolhuin. Total de 
casos por nexo clínico epidemiologico 
3647.

Total de casos por pcr + nexo clínico 
epidemiologico  y conglomerado 18933

Nuevas altas por laboratorio pcr 
y nexo clínico epidemiológico en us-
huaia 36, en Río Grande 18 y 5 en Tol-
huin. Total 17932

Casos activos por laboratorio (pcr) 
y nexo en  Ushuaia 436, en Río Grande 
167 y 118 en Tolhuin.

En Ushuaia se registran 5912 posi-
tivos totales por PCR, 97 pacientes fa-
llecidos.

Se registró el fallecimiento de un 
hombre de 64 año de edad.

Un hombre de 61 años de edad.
En Río Grande se registran 9187 

casos positivos totales por PCR. Se re-
gistran 179 pacientes fallecidos hasta 
la fecha.

En Tolhuin se registran 174 casos 
totales por PCR. Se registran a la fecha 
4 pacientes fallecidos.

Se notificó el fallecimiento de un 
hombre de 58 años de edad. 

16 pacientes positivos COVID in-

ternados en sala general en el Hospital 
Regional Ushuaia, 7 pacientes en UTI 
7 con ARM

Hay 15 pacientes internados en 
sala general del Hospital Regional Río 
Grande, 3 en UTI (1 con ARM). 

En el CEMEP ningún paciente en 
sala general 1 pacientes en UTI (0 con 
ARM). 

Sanatorio Fueguino ningún pa-
ciente en sala general. 

En la Clínica San Jorge 3 paciente 
en Sala General ningún paciente en 
UTI

0 pacientes alojados en el Centro 
Municipal de Cuidados para pacientes 
leves de COVID-19. 

0 pacientes alojados en el Polide-
portivo Cochocho Vargas.

Río Grande hay 626 casos con nexo 
epidemiológico confirmados 8561 ca-
sos confirmados con transmisión co-
munitaria.

Ushuaia: 207 casos tienen nexo epi-
demiológico confirmado, 5617 casos 
con transmisión comunitaria. 88 casos 
por conglomerado.

Tolhuin: 1 caso tiene nexo epide-
miológico confirmado y 173 en inves-
tigación.

TIERRA DEL FUEGO REGISTRÓ 111 
NUEVOS CASOS POSITIVOS
Se trata de los nuevos casos positivos totales (PCR) de los cuales 42 corresponden a la ciudad de Río Grande, 64 a 
Ushuaia y 5 a Tolhuin. La totalidad de casos confirmados por laboratorio  (pcr) en Tierra Del Fuego a la fecha 15286. 
Se incluyen 13 casos existentes en las Islas Malvinas.

PANDEMIA

EL HUILLÍN YA ES 
PATRIMONIO NATURAL 
DE TIERRA DEL FUEGO

El Parlamento fueguino san-
cionó la Ley que protege al mamí-
fero marino Huillín (Lontra pro-
vax), autóctono del archipiélago 
fueguino, categorizado en peligro 
de extinción. 

Desde el bloque de la UCR, 

autores del proyecto, ponderaron 
además la agenda ambiental de la 
Legislatura que incluye la iniciativa 
de Costas protegidas y la creación 
del área natural protegida Península 
Mitre. “El camino que hemos toma-
do, es el compromiso con la preser-

LEGISLATURA vación de nuestro medio ambiente”, 
dijo Federico Sciurano y remarcó el 
trabajo con la UNTDF y el CADIC.

En declaraciones a Prensa Legis-
lativa, el legislador Federico Sciu-
rano resaltó la “satisfacción” de los 
Parlamentarios al preservar el patri-
monio natural, “a pesar de su parti-
cularidad”. Se trata de una especie 
con características únicas por su há-
bitat en el mar.

“El camino que hemos tomado, 
es el compromiso con la preserva-
ción de nuestro medio ambiente” 
dijo luego del tratamiento del asunto 
N° 159/20 y agregó que la Legislatura 
tiene una “agenda medioambiental 
muy interesante”. En este contexto, 
enumeró las iniciativas de la crea-
ción del área natural protegida de 
península Mitre y Costas protegidas, 
autoría del bloque de la Unión Cívi-
ca Radical.

La decisión de sancionar la pro-
tección del huillín, marca “el camino 
que nuestra generación tiene que 
consolidar por nosotros y para ga-
rantizarles a las generaciones que 
vienen, que puedan recibir un am-
biente mejor que el que nosotros re-
cibimos”, subrayó el Parlamentario.

La Ley sancionada declara pa-
trimonio natural de la Provincia a 
la nutria nativa; prohíbe al caza por 
cualquier medio, la comercializa-
ción y la industrialización de la es-
pecie en todo el territorio de Tierra 

del Fuego. Asimismo, “solo permi-
te la captura del huillín” con fines 
científicos la que deberá ser auto-
rizada por la autoridad de aplica-
ción, entre otras determinaciones 
para su conservación.

Respecto del proyecto de Ley de 
Costas protegidas, Sciurano recor-
dó que fue girado a la Comisión N° 
4: “Tenemos muchas expectativas 
en cuanto a su tratamiento por-
que va en sintonía con la agenda 
ambiental”, dijo. En este sentido, 
resaltó que se trata de proyectos 
que buscan generar una estructura 
y columna vertebral de las cuestio-
nes que se deben preservar.

Sobre el asunto N° 403/20, con-
tó que fue abordado en un taller, 
“durante dos días en conjunto con 
científicos del Centro Austral de In-
vestigaciones Científicas (CADIC) y 
docentes de la Universidad Nacio-
nal de Tierra del Fuego (UNTDF), 
pudimos trabajar sobre la elabora-
ción de esta idea”. Cabe señalar que 
la iniciativa tomó estado parlamen-
tario en la sesión de hoy.

Dijo que el proyecto “segura-
mente” será debatido durante el 
próximo periodo legislativo y con-
vocarán “las fuerzas vinculadas 
con la defensa del medio ambiente, 
ONGs, la UNTDF y el CADIC para 
poder desarrollar un texto adecua-
do” con el objetivo que busca el 
Parlamento. 
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“LA INFORMACIÓN SOBRE LA SPUTNIK V ES TAN 
DETALLADA COMO LA DE OTRAS VACUNAS”

“Las otras vacunas que están 
siendo autorizadas en el mundo 
tiene más incidencias de even-
tos adversos” que la Rusa, afirmó 
Agustina Bisio, directora de Eva-
luación y Registros de Medica-
mentos de Anmat.

Frente a quienes plantean du-
das acerca de la efectos adversos 
y falta de información de la va-
cuna Sputnik V, la directora de 
Evaluación y Registros de Medi-
camentos de la Anmat, Agustina 
Bisio, afirmó que la documenta-
ción que recibió el organismo “es 
tan detallada como la de las otras 
investigaciones”. Incluso, señaló 
que “las otras vacunas que están 
siendo autorizadas en el mundo 
tiene más incidencias de eventos 
adversos” que la desarrollada por 
Rusia.

“Tengan confianza porque 
estamos para cuidarlos”, aseve-
ró Bisio, quien destacó que, en 
el caso de la vacuna rusa contra 
el coronavirus, “la ocurrencia 
de los eventos no llega al 1 por 
ciento”, mientras que, “los infor-
mes de las otras vacunas tienen 
muchos eventos adversos, y más 
serios y con mayor impacto al 1 
por ciento”.

Específicamente sobre la 
Sputnik V, que comenzó a ser 
aplicada este martes en la Ar-
gentina, Bisio manifestó que, de 
acuerdo con la documentación 
analizada, “en los grupos etarios 
menores de 60 años” los efectos 
adversos alcanzaron “0,01 por 

ciento”, mientras que en el caso de 
“los mayores de 60 es de 0,02”.

Asimismo, la directora del área 
de Evaluación y Registros de Me-
dicamentos detalló que la segunda 
dosis de la vacuna rusa se puede 
suministrar a partir “del día 21 y 
hasta el día 60” de la primera apli-
cación “y la cobertura de la inmu-
nidad sería la misma”.

Bisio aseveró que la interven-
ción del organismo en la evalua-

ANMAT

ción de la vacuna se realizó “en el 
marco del cumplimiento de la Ley 
27.573 de vacunas, donde indica 
que la autoridad de revisión debe 
elevar un informe de recomenda-
ción al ministerio según los datos 
que nos proporcionaron de toda la 
documentación de los estudios clí-
nicos”.

“La Dirección de Evaluación y 
Registro es la encargada de evaluar 
toda la investigación que ocurre 

en la Argentina; y, si bien esta no 
ocurrió aquí, los datos fueron en-
viados para que el departamento 
evaluara su parte, como también 
se hicieron las evaluaciones de 
calidad en otros sectores de Ina-
me (Instituto Nacional de Medi-
camentos), y también sobre la 
presencia de buenas prácticas de 
manufactura y de laboratorio en 
las plantas productoras”, preci-
só en declaraciones a Radio Con 
Vos.

Al mismo tiempo, resaltó que 
en todo procedimientos de inves-
tigación o acto médico existe la 
posibilidad de que surja un even-
to adverso. En ese sentido, sostu-
vo que, teniendo en considera-
ción los resultados de los ensayos 
clínicos de la fase 3 de la Sputnik 
V, se encontraron “efectos adver-
sos”, pero “no están relacionados 
con la vacuna”.

En relación a los doce eventos 
adversos incluidos en un docu-
mento interno de la Anmat que 
se filtró a la prensa indicó “que no 
están relacionados con la vacuna” 
y remarcó que se trata de “un nú-
mero que no es significativo”.

De hecho, dijo que debieron 
mencionarlos “no porque sea 
más grave sino porque hace a la 
transparencia del informe”.

“Nosotros tenemos la docu-
mentación detallada que nos 
acercó el Ministerio (de Salud) y 
la documentación es tan detalla-
da como la de las otras investiga-
ciones”, concluyó Bisio.

HICIERON UNA BROMA POR EL 
DÍA DE LOS INOCENTES Y TODO 
TERMINÓ EN UN ESCÁNDALO

Con el título “cayó una avioneta 
en una playa de Madryn”, una ima-
gen trucada sobre un supuesto ac-
cidente en el sur del país se hizo vi-
ral en las redes sociales. Horas más 
tarde, los autores de la broma, que 
ya estarían identificados por la jus-
ticia, dejaron en evidencia la false-
dad de la información al acompañar 
la fotografía con la leyenda “que la 
inocencia les valga”, en referencia al 
Día de los Inocentes que se celebra 
cada 28 de diciembre.

La “broma” consistió en compar-
tir en un grupo de WhatsApp una 
foto de un operativo policial en una 
playa de Puerto Madryn (la que se 
muestra abajo del párrafo) a la que 

le agregaron una imagen de una 
avioneta caída.

Tras la inmediata viralización 
que cosechó la noticia, intervino la 
policía, bomberos voluntarios y De-
fensa Civil de la ciudad, quienes ac-
tivaron el protocolo para accidentes 
aéreos. 

Mientras tanto, los grupos de 
WhatsApp de pilotos civiles de la 
zona de Trelew y Puerto Madryn 
comenzaron a llenarse de mensa-
jes sobre el supuesto accidente, que 
habría ocurrido en la zona deno-
minada Playa Kaiser, un lugar muy 
concurrido en la temporada de ve-
rano sobre todo por la gente de la 
ciudad del Golfo Nuevo.

Horas más tarde, se comprobó 
que tanto la foto como la informa-
ción que la acompañaba eran falsas, 
datos que luego fueron confirmados 
por los mismos autores de la broma 
que publicaron en esa red social 
“que la inocencia les valga”, en alu-
sión al Día de los Inocentes.  

Según informaron los investiga-
dores, ya fue rastreado el número de 
celular desde donde partió el primer 
mensaje de WhatsApp que hizo correr 
el rumor sobre el supuesto accidente. 
El próximo paso para identificar a los 
autores de la broma será determinar a 
quién pertenece esa línea.

De acuerdo al organismo, en los ensayos clínicos, los efectos adversos en menores de 60 años alcanzaron al 
0,01 por ciento, mientras que, en el caso de los mayores de 60, al de 0,02 del total. 

PUERTO MADRYN
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EN LAS ÚLTIMAS 
24 HORAS FUERON 

REALIZADOS 45.084 
TESTEOS Y DESDE EL 

INICIO DEL BROTE 
SE REALIZARON 

4.757.372 PRUEBAS 
DIAGNÓSTICAS PARA 

ESTA ENFERMEDAD, LO 
QUE EQUIVALE A 104.841 
MUESTRAS POR MILLÓN 

DE HABITANTES.

CONFIRMARON 151 MUERTES Y 11.650 NUEVOS 
CONTAGIOS EN LAS ÚLTIMAS 24 HORAS

Del total de muertes, 88 son 
hombres (42 de la provincia de 
Buenos Aires, cinco de la ciudad 
de Buenos Aires, cuatro de Chaco, 
tres de Corrientes, dos de Entre 
Ríos, cuatro de Mendoza, uno de 
Río Negro, dos de Salta, uno de San 
Juan, dos de San Luis, dos de Santa 
Cruz, 10 de Santa Fe, uno de Santia-
go del Estero y nueve de Tucumán) 
y 62 mujeres (25 de la provincia de 
Buenos Aires, seis de la ciudad de 
Buenos Aires, una de Chaco, dos 
de Chubut, dos de Córdoba, dos de 
Corrientes, tres de Mendoza, dos 
de Río Negro, una de Salta, dos de 
San Luis, dos de Santa Cruz, seis de 
Santa Fe y ocho de Tucumán).

Actualmente son 3.345 las per-
sonas internadas en Unidades de 
Terapia Intensiva (UTI). En lo que 
respecta a los porcentajes de ocu-
pación, a nivel nacional es del 
53,2%, mientras que en el AMBA es 
de 56,8%.

En las últimas 24 horas fueron 
realizados 45.084 testeos y des-
de el inicio del brote se realizaron 
4.757.372 pruebas diagnósticas 
para esta enfermedad, lo que equi-
vale a 104.841 muestras por millón 
de habitantes.

De los 11.650 nuevos casos, 
4.417 son de la provincia de Buenos 
Aires, 996 de la ciudad de Buenos 
Aires, 16 de Catamarca, 306 de Cha-
co, 606 de Chubut, 216 de Corrien-
tes, 775 de Córdoba, 327 de Entre 
Ríos, 14 de Jujuy, 314 de La Pampa, 
tres de La Rioja, 161 de Mendoza, 
30 de Misiones, 558 de Neuquén, 
387 de Río Negro, 40 de Salta, 305 
de San Juan, 55 de San Luis, 397 de 
Santa Cruz, 1.226 de Santa Fe, 75 
de Santiago del Estero, 159 de Tie-
rra del Fuego y 276 de Tucumán. 
Formosa reclasificó nueve casos a 
otras jurisdicciones según lugar de 
residencia.

Ya comenzó la primera etapa de 
vacunación contra el COVID-19 en 
el país. De manera simultánea se 

puso en marcha el operativo para 
que el personal sanitario reciba la 
vacuna Sputnik V que arribó a la 
Argentina el jueves 24 de diciem-
bre.

El trámite demora entre 8 y 12 
minutos. Desde que la persona lle-
ga es vacunada, registrada y deja el 
centro de salud con su carnet que 
certifica haber recibido dicha do-
sis.

Las autoridades sanitarias co-
menzaron a utilizar las primeras 
300.000 dosis de la vacuna creada 
en Rusia. La segunda dosis requeri-
da para completar la inmunización 

El Ministerio de Salud de la Nación informó este martes que durante las últimas 24 horas se registraron 151 
muertes y 11.650 nuevos casos positivos de COVID-19. Con estos datos el total de infectados asciende a 1.602.163 y 
las víctimas fatales suman 43.018.

ARGENTINA

será aplicada con el paquete de va-
cunas que -se prevé- llegue a mitad 
de enero de 2021 a la Argentina.

El ministro de Salud de la Na-
ción, Ginés González García, reveló 
que serán cinco millones de dosis 
las que arriben al país durante el 
primer mes del año. También fue 
consultado por la vacuna Pfizer y 
los impedimentos para recibir la 
vacuna estadounidense.

Uno de ellos está vinculado a la 
inmunidad jurídica que el labora-
torio norteamericano pretende te-
ner en el país ante eventuales con-
secuencias adversas de las dosis en 

la población. “No entendemos por 
qué tantas exigencias, pareciera 
que no le tienen fe a la vacuna”, re-
veló el ministro.

Y continuó: “Si con alguna fir-
ma ha sido generosa la Argentina, 
ha sido con Pfizer. Les ofrecimos 
la estructura para que hicieran el 
estudio clínico acá, hubo condicio-
nes contractuales para las cuales 
hicimos una ley y hubo alguna cosa 
de la ley local que no encaja con 
lo que ellos quieren. Y la verdad es 
que es muy difícil para nosotros 
hacer otra ley, más allá de que no 
sería lo más digno para un país”.
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La sensación de que será históricas no es algo que sólo se perciba en la Argentina, colectivos feministas de distintos países 
decidieron sumarse a la vigilia por el debate y la votación del proyecto de aborto legal en el Senado con la organización de 
pañuelazos.

Significará un impulso del deba-
te para toda América Latina, donde 
la interrupción voluntaria solo está 
regulada en Cuba, Uruguay, Puerto 
Rico y Guyana francesa. 

Pañuelazos en Europa 

En España, donde la lucha por la 
despenalización y legalización del 
aborto también marcó años de par-
ticipación popular en las calles, se 
convocaron al menos cuatro pañue-
lazos: el ya icónico pañuelo verde 
será agitado frente a la embajada ar-
gentina en Madrid, en el consulado 
argentino en Barcelona, y en plazas 
de Bilbao y Granada. “Hoy 29D con 
nuestras hermanas argentinas. Hoy 
29D será ley, todas por el derecho al 
aborto”, tuitearon desde el colectivo 
Feminismos Madrid.

En Francia, donde el aborto es 
parte de la política pública en salud 
desde 1974, se convocó un pañue-
lazo en la plaza de la República en 
París, punto neurálgico de las ma-
nifestaciones en la capital francesa. 
“El 29/12 el Senado argentino se 
pronunciará sobre el aborto legal. La 
única garantía para la conquista de 
este derecho es la movilización en la 
calle y la fuerza y el apoyo interna-
cional. Seamos muchas esta tarde”, 
expresaron desde la agrupación Du 
Pain et des Roses.

En la vecina Bélgica, donde el 
aborto fue legalizado en 1990, una 
treintena de mujeres se reunieron 

bajo la lluvia y el frío en Bruselas 
para apoyar a la marea argentina, 
mientras que en Italia --donde la in-
terrupción voluntaria del embarazo 
es ley hace 42 años-- activistas del 
movimiento Non Una Di Meno agi-
taron sus pañuelos verdes frente al 
Coliseo de Roma.

En América Latina, grupos femi-
nistas acompañaron la vigilia de la 
marea verde argentina con sentadas y 
pañuelazos, con la esperanza de que la 
aprobación del aborto legal en el país 
pueda extenderse al resto de la región.

La posibilidad de que la Interrup-
ción Legal del Embarazo (ILE) sea 
ley en la Argentina no es menor para 
la región, con la tasa de embarazos 

no planeados más alta del mundo y 
donde el 97% de las mujeres en edad 
reproductiva viven en países con le-
yes de aborto restrictivas, según da-
tos de Naciones Unidas.

“Desde Guatemala abrazamos a 
las compañeras argentinas y nos de-
cimos #QueSeaLey, esperando que 
pronto también lo sea en toda Lati-
noamérica”, expresó a través de Twi-
tter el colectivo feminista Sororidad 
Guatemala.

También la Campaña por el 
Aborto Legal en Colombia consideró 
que “hoy es un buen día para hacer 
historia” y manifestaron su apoyo a 
las compañeras argentinas, al igual 
que la Red de Mujeres Jóvenes y el 

VIGILIA MUNDIAL POR EL DEBATE DE LA 
LEY DEL ABORTO LEGAL EN LA ARGENTINA

colectivo Viejas Verdes que llamaron 
a hacer “un pañuelazo todo el día”.

Al exterior de la embajada argen-
tina en Quito, diversas organizacio-
nes feministas ecuatorianas orga-
nizaron un “plantón feminista” en 
solidaridad con la lucha por el aborto 
legal en Argentina.

Desde Chile, la Coordinadora Fe-
minista 8M, un espacio que articula 
desde un horizonte feminista a di-
versos grupos sociales y políticos, se 
sumará también esta tarde a la “vigi-
lia internacionalista por el derecho al 
Aborto en Argentina” frente al consu-
lado argentino ubicado en la capital 
chilena. “¡Este año Será Ley! ¡Aborto 
legal para no morir!”, tuitearon.

ABORTO LEGAL

EN MENOS DE DOS 
SEMANAS, YPF VOLVIÓ 
A AUMENTAR EL PRECIO 
DEL COMBUSTIBLE

La estatal YPF rubricó el sexto 
aumento del año en la provincia 
de Tierra del Fuego. La nafta súper 
pasó los $55 por litro y, desde agos-
to, aumentó más de $9 por litro.

En forma sorpresiva la petro-
lera estatal YPF registró un nuevo 
aumento en el valor del combus-
tible en toda la provincia de Tie-
rra del Fuego; y el sexto aumento 
desde que, en agosto, el gobierno 
nacional liberó los precios en el 
sector tras el congelamiento dis-
puesto desde el comienzo de la 
pandemia.

La intempestiva suba ubicó a 

la nafta súper a $55,40 (el pasado 16 
de diciembre había llegado a $54,80); 
la variable Infinia a $63,60 (antes a 
$62,80); la Ultra Diesel a $56 (antes 
a $55,40) y la Infinia Diesel a $68,80 
(antes en $68).

En la práctica, un tanque de com-
bustible completo para un vehículo 
de 50 litros costaba, en agosto, alre-
dedor de $2315 (a $46,31 por litro); y 
con los seis aumentos determinados 
en apenas cuatro meses pasó a los 
$2770 aproximadamente.

Además, en la segunda quincena 
de enero se estima otra alza en los 
precios por el aumento de los im-

ECONOMIA

puestos a los combustibles, según 
publicó el Boletín Oficial del gobier-
no nacional y el sitio web de la AFIP, 
para trasladar la inflación del tercer 
trimestre.

Cabe recordar que el precio del 
combustible tiene un efecto derra-
me sobre el resto de las actividades 
productivas por el traslado que im-
plican, y generalmente esa situación 

impacta en el valor del producto 
final.

En cuanto al último aumento 
registrado este domingo, solo al-
gunas ciudades de la provincia de 
Buenos Aires, Santa Fe y Tierra del 
Fuego evidenciaron la suba pero se 
espera que la modificación termine 
de aplicarse en las próximas horas 
en todo el país.
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Con emoción y esperanza se vivió una vigilia en Ushuaia, a espera de la votación por el proyecto de Ley de Interrupción 
Voluntaria del Embarazo en una sesión histórica. Se escucharon las ponencias de los parlamentarios fueguinos, Eugenia 
Dure, Matías Rodríguez y en negativo fue Pablo Blanco.

Por Silvana Minue-En la tarde del 
martes, los senadores y las senadoras 
comenzaron a exponer sobre el proyec-
to de ley que legalizar el aborto. Hasta 
el cierre de esta edición continuaba el 
debate escuchándose las ponencias a 
favor o en contra. 

Cabe destacar que luego de la vota-
ción que se espera para madrugada del 
miércoles se iniciará la discusión del 
Plan de los Mil Días sobre Cuidado In-
tegral de la salud durante el Embarazo y 
la Primera Infancia.

La vigilia en Ushuaia

Cerca de las 20 horas, las militantes 
del Proyecto ILE comenzaron a reunir-
se en inmediaciones de la secretaria 
de cultura de la Provincia para seguir 
de cerca el debate. Si bien se esperaba 
hacerlo en otro lugar, este fue suspen-
dido a último momento.  No obstante, 
pudieron conseguir otro, que rápida-
mente fue superó la capacidad de per-
sonas y algunas chicas se quedaron 
esperando afuera para ingresar. Con 
banderas verdes y glitter, se escucha los 
exposiciones, esperando un resultado 
favorable.

El debate en el Senado

La discusión fue habilitada por la 
presidenta del Senado, Cristina Fernán-
dez de Kirchner, ante la presencia de 67 
senadores, la mayoría conectados de 
manera remota, a las 16 horas y con la 
entonación del Himno Nacional Argen-
tino. 

Así se escucharon las exposiciones 
con afirmaciones con datos concretos, 
sin la presión religiosa, pero algunas 
increíbles comparaciones como la de 
Dalmacio Mera quien aseguró “en el 
año 1315 se produjo una gran sequía en 

Europa, Eduardo II convoca a sus ase-
sores, uno de ellos plantea que la solu-
ción era matar la mitad de los cerdos y 
eliminar la mitad de la población”. Ade-
más, fue más allá diciendo este proyec-
to “no habla del bebé, no lo menciona. 
Tampoco habla de la responsabilidad 
parental. En el 500 antes de cristo...” u 
“No tiene otra opción esta ley, crea un 
superderecho al aborto y deja un basu-
rero a los no deseados”, dijo.

Seguidamente la parlamentaria 
Nancy González retrucó el texto arcaico 
de Mera: “después de dos años de tratar 
esta ley y escuchar al senador (Mera) 
hablar del año 1315 y 500 antes de cris-
to, de asesinatos, estoy anonadada”. 
“Voy a agradecer a esas pibas y a esas no 
tan pibas que militaron este proyecto y 
años tras año lo fueron presentando”, 
aseguró.

Dure: “La patria es la otra, 
para todas, que sea ley”

Cerca de las 18horas, le tocó a la 
senadora por Tierra del Fuego AIAS, 
Eugenia Dure quien habló en el recin-
to con el pañuelo verde de la Campa-
ña. “Las mujeres no pedimos permiso 
para hacer historia, este día va a quedar 
marcado en nuestra historia”, comenzó 
diciendo.

Asimismo, mencionó y expresó su 
“admiración a cada una de las mujeres 
que esta hay en las calles, que han mili-
tado este proyecto en los barrios, en las 
calles, universidades y organizaciones 
sociales. Ha sido un proyecto trasversal 
y nacional Viene a devolvernos la digni-
dad a las mujeres y personas gestantes 
estamos hablando de dignidad y de 
derechos. Quiero poner las voces de to-
das esas mujeres que están a lo largo u 
ancho del país y de las históricas, prin-
cipalmente de aquellas a las que el es-

tado no pudo llegar a acompañar, hoy 
no están entre nosotros. Una vez más 
nos toca hace cumplir la ampliación de 
derechos”.

“Nunca nos tiene que faltar la deci-
sión política y la compresión histórica. 
Estamos ante algo urgente. Despena-
lizar y legalizar es urgente, es ahora, 
es hoy y también es justicia social. No 
queremos mas mujeres muertes, niñas 
madres que nos obliguen a maternar. 
No queremos más abortos clandestinos 
en la profunda soledad. No queremos 
más mujeres pobres muertas. Ni mu-
jeres presas. Queremos elegir nuestro 
propio proyecto de vida. Tener autono-
mía sobre nuestros cuerpos. Queremos 
ser mujeres y diversidad en el pleno 
goce de nuestros derechos. Estamos 
decidiendo si el aborto va a ser una 
cuestión de salud pública. No podemos 
seguir negando el aborto clandestino”, 
aseguró.

“Las que pueden pagarlo viven, las 
que son pobres mueren o las manda-
mos a la cárcel. A las mujeres nos obli-
garon a maternar anteponiendo sus de-
seos sobre nuestra vida. Hasta cuándo 
vamos a tener que enfrentarnos a ese 
mandato patriarcal. De ser madres o 
no estar realizadas como mujeres. Las 
mujeres quieren decidir, no quieren 
morir. No somos asesinas, somos las 
que ponemos el cuerpo todos los días”, 
sentenció.

También hizo mención a la situa-
ción provincial. “Durante la pandemia 
en tierra del fuego, que nos golpeó 
fuertemente, Socorristas en Red, Peste 
Rosa, que entre tantas historias dramá-
ticas me dijeron que acompañaron a 
212 mujeres en Ushuaia, se estima que 
hay un aborto clandestino por día en la 
ciudad”.

HISTÓRICA SESIÓN POR LA LEGALIZACIÓN DEL ABORTO
CONGRESO NACIONAL

“Estamos convencidos que es des-
de el estado nacional la ampliación de 
derechos. A partir de mañana, cuan-
do este proyecto sea ley el estado va a 
acompañar a esas mujeres. Esta con-
quista va a tener como protagonistas 
a esos miles de mujeres que están en 
todo el país. Estuve en 2018 acá afue-
ra, con mis compañeras de militancia 
de Tierra del Fuego. Se lo que es estar 
en esa marea verde que hoy rodea este 
Senado. Tenemos que volver a abrazar 
a esas pibas, la patria es la otra, para to-
das, que sea ley”, finalizo.

Rodríguez: “He escuchado a 
senadores hablar, opinan como si 

tuvieran úteros”

“Es un tema sensible para más de 20 
millones de las mujeres, he escuchado 
a senadores hablar de los sentimientos 
de las mujeres, opinan como si tuvieran 
úteros”, sentenció el senador por el FVP 
Matías Rodríguez.

“Los hombres tenemos la obliga-
ción de acompañar, bajo ningún punto 
de vista puedo considerar que los varo-
nes votemos en contra del derecho de 
las mujeres, son ellas las que sufren, son 
perseguidas y torturadas como hemos 
escuchado en las comisiones”, expresó.

Por lo tanto, invitó a los colegas a 
“que se abstengan a votar en contra de 
las mujeres. Tenemos la obligación de 
escucharla desde un oído laico como 
nuestro estado. Como mínimo, le ruego 
a mis compañeros varones que se abs-
tengan de votar en contra de los dere-
chos de las mujeres. Es un derecho hu-
mano, la libertad, la plena autonomía, 
decidir sobre su propio cuerpo. ¿De qué 
lado de la historia querrán ser recorda-
dos?’
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

SEBA MORALES PIENSA EN EL REGRESO DE LA 
LIGA MIENTRAS PASA LAS FIESTAS EN FAMILIA

El jugador surgido del básquet 
fueguino más representativo de la 
actualidad, su tiempo libre en fami-
lia y aguarda por el retorno de la ac-
tividad en el año próximo. Terminó 
siendo figura en el último compro-
miso de 2020.

Por Esteban Parovel.- El 2020 se 
despidió para los elencos de la Liga 
Nacional, que en formato diferen-
te al conocido, debieron sortear 
las trabas competitivas impuestas 
por la pandemia de coronavirus. El 
primer tramo de la 2020/2021 ha 
concluido y cada cual está en ple-
no receso por las fiestas aunque de 
a poco empiezan a trazar el regreso 
a las prácticas y a las canchas, por 
la continuidad de la competencia, a 
partir del mes de enero.

Tal es el caso de Platense, cuyo 
capitán y uno de los principales re-
ferentes del grupo es Sebastián Mo-
rales, que terminó con una sonrisa 
la última contienda; en mitad de 
tabla en cuanto al acumulado y con 
las aspiraciones renovadas de seguir 
creciendo colectivamente en cada 
presentación del equipo calamar. 
Justamente, el basquetbolista sur-
gido de la cantera fueguina, expre-
só las sensaciones que ha dejado el 
primer tramo de la Liga Nacional de 
Básquet y resaltó que ahora aprove-
cha a “entrenar en aspectos que en 
la temporada es difícil de hacer por 

el formato extraño que nos tocó este 
año; y descansando en familia”.

“Fueron unos 10 partidos en un 
mes, cada dos días teníamos que ju-
gar y eso fue lo más complejo. Igual-
mente, uno tiene que ver el lado po-
sitivo a todo y somos privilegiados 

El jugador surgido del básquet fueguino más representativo de la actualidad, su tiempo libre en familia y aguarda 
por el retorno de la actividad en el año próximo. Terminó siendo figura en el último compromiso de 2020.

DEPORTES

por poder estar trabajando, adentro 
de la cancha y con el contexto actual 
de pandemia es un montón. La ver-
dad, muy contento por todo”, afir-
mó “El Flaco” Morales, quien fue el 
goleador de su equipo en la última 
victoria registrada el 23 de diciem-

bre, ante Libertad, por 94 a 84.
Morales, que aportó 24 puntos 

en el triunfo de cierre de tempora-
da del calamar, expresó que “en el 
último partido ya me sentí mejor, 
más suelto. Vengo de menor a ma-
yor después de haber estado un año 
inactivo me vengo sintiendo cada 
vez mejor con el ritmo y el timing 
de juego con la pelota, que te lo da, 
claramente, el rodaje de partidos”. 
Y el equipo también va ganando en 
confianza colectiva, “está en mitad 
de tabla, podríamos estar más aba-
jo pero a la vez más arriba porque 
hubo partidos que se nos escaparon 
sobre el cierre por desconcentracio-
nes finales así que podríamos haber 
ganado alguno más en la cosecha 
de triunfos. Se verá cómo continúa 
todo, sin embargo, hasta el momen-
to, el balance del primer tramo de la 
Liga es positivo”.

Tras el brindis de año nuevo, y 
la celebración de la esperada llega-
da del 2021, y luego retomarán las 
acciones de entrenamiento el 2 de 
enero para ir reacondicionando el 
físico para los compromisos adeu-
dados que deberán afrontar con 
Gimnasia de Comodoro Rivadavia, 
Argentino de Junín y la Unión de 
Formosa; y luego de ello, se espera 
la reanudación de la Liga a partir de 
mediados del primer mes del año 
entrante.

Debería saber que hoy su amabilidad 
será la cualidad requerida para que la 
relación con sus seres queridos circule 
por el camino deseado por todos.

Muchos de los nuevos impulsos 
y deseos lo llevarán por algunos 
caminos imprevistos. Trate de pensar 
bien y así obtendrá los beneficios que 
tanto esperaba.

Esta jornada aprovéchela en todo 
sentido, ya que tendrá la oportunidad 
para conquistar al mundo con su 
encanto y la capacidad de armonizar 
a los demás.

Ya que tiene la posibilidad, no olvide 
sumar sus ideas a ese proyecto grupal 
donde podrá poner en juego toda su 
creatividad originaria en los negocios 
que proyecten.

Tome fuerza porque volverán a 
surgir esos problemas del pasado. 
Igualmente, usted se sentirá capaz de 
buscarle la solución correcta a cada 
uno de ellos.

Tranquilícese, ya que sentirá un 
fuerte deseo de acción. Este estado 
lo empujará a estar ansioso y querer 
todo en este momento. Respire hondo 
antes de actuar.

Hoy mirará las cosas de una manera 
diferente, ya que tendrá necesidad de 
expresarse con libertad y mostrarse de 
un modo distinto frente a los demás.

Prepárese, ya que durante el día le 
esperará un sinfín de desafíos. En esta 
jornada, a raíz de esto retomará su 
jovialidad y determinación frente a lo 
que tenga que vivir.

Trate de reflexionar y buscar una 
orientación para su vocación. 
Aproveche de su buena energía para 
encontrarla lo antes posible. Haga lo 
que sienta.

Aprenda que muchas veces los 
malos momentos siempre terminan 
siendo favorables, ya que lo obligarán 
a elaborar y poner en práctica 
estrategias más sofisticadas.

Comience el día demostrando 
todos sus talentos. En esta jornada, 
sentirá la necesidad de ser admirado 
y reconocido por los demás en el 
ambiente laboral.

Será importante para su vida si evita 
preocuparse por los detalles mínimos. 
Si no lo hace, se sentirá abrumado 
y no logrará su cometido. Trate de 
relajarse.
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GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
4ºc

Mínima 
6ºc

Mínima 
4º c

Máxima 
14ºc

Máxima 
16ºc

Máxima 
14º

Máxima 
|3ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$83,06

Venta
$89,90

Venta
$0,0663

CLIMA

AUTOFARMA
2964433212
ROSALES 444

ALEM
2901425045
ALEM 2954

Compra
$0,0538
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